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Narration is an old human instinct. Therefore we cannot imagine a 
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group of people with them being accompanied by their narratives, simply 

because the logic of circumstances and its intricacies are the result of one 
phenomenon or the other. Renewing the Arabic narrative conscience was 

always an obsession to the Arab elites which were trying to keep up with the 

political and cultural realities in the world, in this context we summon one of 

the Arabic narrative forms which the unique Arabic state requires, that is the 

Palestinian cause as a tragedy of a people deprived of their land and casted 

to Diaspora around the world. Then came the novel “ Massa’er: Concerto of 

Holocaust and Nakba” to the Palestinian author Robai E lmedhoun as a 

historic defense that follows and documents events since the Nakba of 1948 

to the Oslo accords and beyond, in a narrative and documentary way, 

tracking the Palestinian cause in the style of the creative novelist rather 

than the detective historian. 

key words 

Narration, experimentation, documentation, novel, imagination, 

disgrace, the Holocaust. 

 

Résumé 
La narration est un instinct humain que l’homme s’est familiarisé avec 

depuis l'antiquité, nous ne pouvons ainsi concevoir un groupe humain sans 

qu’il soit accompagné de récits. Tout simplement, parce que ce phénomène 
ou autre est le produit de la logique des circonstances et de leurs 

particularités ; par ailleurs, l'obsession du renouveau de la conscience 

romancière arabe incitait l'élite arabe en l’aspirant à suivre le rythme de la 

réalité politique et culturelle dans le monde, dans ce contexte, nous 

rappelons l'une des formes des récits arabes exigés par la situation arabe 

unique représentée dans la cause palestinienne comme la tragédie d'un 

peuple dont les terres ont été pillées et dont le peuple de la Diaspora a été 

déplacé à travers le monde. 

Et de là est venu les romans « Destinées, Le Concerto de l'Holocauste 

et La calamité » du romancier palestinien Al Madhoun comme un argument 

historique qui suit et documente les événements depuis la tragédie de 1948 

jusqu'au traité d'Oslo et au-delà, d'une manière narrative et documentaire 

qui relate le problème palestinien dans un style romancier plutôt que dans le 

style de l'historien. 

Mots-clés 

Narration, expérimentation, documentation, roman, imagination, 

disgrâce, l'holocauste. 
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 �ّn
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 �3��@
 ��
 
	�bول "�
�C>ا 
hiداة LNا�*وا
 Z.�Cا�
 
ذات "¥�
ا� ���
 g4�^ا�
 
�4*(* را�7

��<�HGا
��
p�/i
��
����$�
*ّCeا

و]�،Wّv$C��jا�

��6*ا�7"�?0ّGا
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 ��6
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ّ
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 ���	
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 �ّ*ر
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 �ّ^6
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ا� d�
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ّ
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 ��
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